
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 18 DE NOVIEMBRE DE 1810.

GRAN-BÑETAÑA.

Londres 9 de Setiembre.

Á fines de Julio escriben de Inspruck que en el valle de Passayer, cuna del malhadado Hoffer, ha habido nuevos alborotos. Los habitantes se han negado abiertamente á admitir la conscripción, y de resultas ha habido algunos choques en que han muerto y herido á algunos soldados bávaros.

En gazeta real se ha publicado aqui haber resuelto S. M. se bloquee con todo rigor el canal de Corfú, lo que equivale al bloqueo del mar Adriático.

En Bulgaria, teatro de la guerra entre rusos y turcos, reina una epidemia que causa grandes estragos.

En un monitor napolitano se lee el siguiente párrafo. = "Sicilia no tardará en reconocer por legítimo soberano al rey Joaquín (Murat). El navío de guerra Archimedes, de 74 cañones, está listo á dar la vela para conducir á Malta la familia real de Palermo. Este es el único navío que el rey Fernando conserva."

En varias gazetas de los Estados-Unidos se lee que aquel gobierno no perdona medio para juntar en Pittsburg un cuerpo de tropas respetable. Todas las que se hallan repartidas en las provincias circunvecinas han recibido orden de ponerse en marcha para el expresado punto, y reclutar en su tránsito quanta gente sea dable. = Se alista una nueva escuadra al mando del comodoro Rogers para cruzar en las costas del Sur. Otra compuesta de buques menores, man-

dada por el capitán Campbell, quedará en el apostadero de Charlestown:

En el Morning-chronicle se dice que el Baron Kolli que se supuso ahorcado por mandato de Bonaparte en la bahía de Quiberon, parece se halla en Londres. Esta fuga es mas milagrosa que la del General Sarrazin, y abre vasto campo á extraordinarias conjeturas.

El gabinete austriaco apela á quantos medios sugiere la necesidad para restablecer el crédito de su papel moneda; pero hasta ahora son infructuosos sus esfuerzos. El curso empeora de dia en dia.

En fecha del 31 de Agosto escriben de Dresde que el ex-rey Luis se hallaba bastante enfermo en Toplitz.

Del mismo lugar 11 de Setiembre.

El rey de Suecia pronunció el 18 del pasado un discurso en la Dieta, proponiendo para sucesor suyo al príncipe de Pontecorvo; y el 21 fué elegido efectivamente con tanta unanimidad de sentimientos, que no duró la deliberacion mas que media hora.

Malta 24 de Agosto.

Ayer por la tarde entró en este puerto un buque americano detenido en las aguas de Caller por la fragata inglesa Pomona. Traía á su bordo á D. Lorenzo Fabricio, comerciante romano que navegaba á los Estados-Unidos con su familia. La policia, noticiosa por una barca que llevo esta mañana de Caller, de que el supuesto Fabricio era Luciano Bonaparte, pasó á reconocerlo, y halló ser verdad. Parece que el viagero será trasladado con toda su familia de orden del gobierno á una fortaleza llamada de Ricasoli, que es grande, cómoda y muy segura. Cuentan que al salir el buque americano de Civitavecchia corrió borrasca la noche del 9 al 10 de Agosto, y que con este motivo propuso Luciano al capitán que entrase á descansar un par de dias en la rada de Caller. Al salir de Caller

lo encontró la fragata inglesa, y le obligó á venir á Malta, por traer los despachos de un puerto enemigo y bloqueado como Civitavecchia.

ESPAÑA.

Manzanera 9 de Setiembre.

En la salida que hizo el día 3 del pasado la guarnición de Tortosa, quedaron heridos los generales Laval y Klopicki. Del primero dicen que murió de resultas en Caspe, y del segundo que sigue enfermo en Zaragoza.

Los generales Suchet y Harispe se trasladaron el día 20 de Cherta á Mora con 2000 infantes y 100 caballos, y el 21 se les reunió el general Habert con 7000 infantes. El mismo día pasó Suchet en compañía de su muger á Lérida, donde dicen se avistó con Macdonald, y que despues siguió su viage á Zaragoza.--Las cosas han mudado de aspecto; y aunque en Mora, Mequinzenza y otros puntos de la ribera del Ebro tienen hechos muchos preparativos de sitio, entre ellos un puente portátil de barcas, compuesto de 18 pontones, no alcanzan estos medios para seguir la empresa de Tortosa, y Suchet ha expedido varias postas por la via de Jaca, pidiendo refuerzos.

Cádiz 30 de Setiembre.

En fecha de 6 del corriente dicen de Canales: "Desde el día de S. Pedro en que se fixaron las guarniciones de Brihuega y Sigüenza pasan de 800 hombres los que han perdido los enemigos entre muertos, prisioneros y pasados. El 31 último tuvo D. Juan Martin una accion con los de la provincia de Soria, cuyo resultado fué 40 muertos, 50 heridos, un prisionero, 3 caballos y muchos fusiles y mochilas en poder de los nuestros que tuvieron tres muertos y 14 heridos. Se aumentan considerablemente nuestras fuerzas: contamos ya 630 caballos, y 1300 infantes."

Es continua la desercion del enemigo á nuestras ban-

deras: en el mes de Agosto se pasaron á la Junta Superior de Guadalaxara 60 de todas clases, la mayor parte españoles juramentados: solo en el dia 22 llegaron 16 de la guarnicion de Brihuega, y la Junta fiel á sus principios y religiosa en el cumplimiento de su promesa, les ha abonado los caballos y demas efectos de armamento por su justo valor, y el mes de prest con que ofreció gratificarlos.

Del mismo lugar 2 de Octubre.

Noticias de Madrid aseguran que en aquella capital se habla generalmente de la agregacion de España al imperio frances, en cuyo caso será Madrid la quinta ciudad de él. Esto es lo que se llama echar la cuenta sin la huésped.

Alicante 11 de Setiembre.

Ha pasado por esta rada un convoy de 24 velas españolas, escoltado por una corbeta de S. M., procedente de Tarragona, con vino, aguardiente y otros géneros para Cádiz.

Ha fondeado en este puerto el navio *Héroe* de 80 cañones, procedente de Cádiz en 29 dias: conduce 7000 vestuarios, 400 fusiles y otras tantas cañanas.

Madrid 13 de Setiembre.

Un cuerpo de 300 infantes y 50 caballos habia salido el dia 8 á esperar un convoy que venia de Francia, y llegó con efecto antes de ayer al mediodia. Trae zapatos, vestuario, lencería, y dos millones en dinero: la escolta era de 500 hombres: 600 traía el convoy que vino el mismo dia por la tarde de Toledo con plomo y otros efectos.

El último correo que salió para Francia fué interceptado y cogido con los 20 dragones que lo escoltaban por los patriotas. Igual suerte dicen que ha tenido junto á Burgos otro que venia.